

Fidel, Raúl y Lina a 120 años de su natalicio visto desde Birán

- Última actualización: Viernes, 06 Octubre 2023 15:33

Escrito por Departamento de Comunicación Institucional

Visto: 282



El VIII Foro Tecnológico sobre el Pensamiento de Fidel, que se realizó en el Sitio Histórico de [Birán](#), contó con la presencia de Nilser Batista del Comité Provincial del Partido en Holguín, William Cruz Gómez - Primer Secretario en el municipio de Cueto-, Yolaida Dimas Martínez - Presidenta de la Asamblea del Poder Popular en el territorio-, y otros dirigentes.

Esta vez el evento tuvo como una de las motivaciones el 120 aniversario del natalicio de Lina Ruz González (23 de septiembre de 1903) en Catalina, Guane, provincia de Pinar del Río; y su impronta en la tierra que vio nacer a sus hijos; en verdad una emotiva cita con la historia, en el Birán que la lanzó a la historia de Cuba, más allá de madre de una familia de referencia en el país.

El evento de este domingo tuvo una apertura de altura con un radio documental “Lina, la Madrina de Birán” de la autoría de la periodista Adelfa Hernández Hernández del Sistema Informativo de la Radio Holguinera desde el municipio de Cueto.



La presentación de este radio documental impactó tanto que el auditorio solicitó llevarse a casa una copia para disfrutarlo en toda su dimensión.

Siguiendo el tema de la impronta de “Lina Ruz, madre de Fidel”, la museóloga del Sitio Histórico de Birán, Maritza Hernández Leyva, abordó cuánto se hace para preservar tanta rica historia que creció en ese mágico lugar de muy verde floresta; Hernández Leyva presentó la obra “Impronta de Lina en Birán y su impacto en los pobladores.

Lina, una Mariana del Siglo XX, expuesto por Juan Carlos Hinojisa, uno de los tres autores de este trabajo, destacó la memoria de la madre de los Castro-Ruz vista por varias personas que con ella trabajaron o compartieron en el Birán de entonces.



De ella se destacó que no solo merece su lugar en la historia por ser la progenitora de los Castro Ruz, sino también por los méritos ganados por derecho propio.

De Lina se decía tener carácter enérgico y fuerte que le permitieron llevar hacia adelante las más disímiles tareas en Birán, comentó Leonardo Molina, director del centro mixto "6 de Agosto".

La emblemática enfermera jubilada, Isidora Gordon Benjamin, quien junto a su familia vivió cerca de los Castro-Ruz, resaltó la gentileza de Lina, quien compartía con sus vecinos cada vez que se le clamaba.

Santiago Gabino Abiague, historiador local, destacó que detrás de su carácter enérgico estaba su candidez, cualidad muy altamente apreciada; comentó que Lina conducía el yipe (jeep) hasta Cueto y que lo hacía como una cubana más, incluso por la forma en que se vestía.

En un segundo bloque sobre la impronta del Comandante, la ponente María Julia Díaz reconoció la grandeza de Fidel que cuando niño regresaba descalzo de la escuela porque regalaba los suyos a aquellos que no tenían, por eso, su ponencia niños.

María Julia expuso el trabajo "Los niños en el pensamiento y el

corazón de Fidel, que por su ternura arrancó aplausos.



Dr. Álvarez resaltó el desvelo de Fidel para con la salud del pueblo, entre otros aportes, el médico se la familia, del cual formó parte; al igual que su dimensión universal a través de las misiones internacionalistas de la salud.

Sobre la salud en este territorio eminentemente llano, una ponente expuso cuánto se ha hecho por la Salud Pública en Cueto; muy pobre servicio antes de 1959, y que gracias al programa divisado por Fidel, creció y llegó a toda la población de este municipio holguinero.

El ponente Ramiro Rojas Sánchez incursionó en el evento a través del análisis de la ponencia titulada “Vigencia del pensamiento de Fidel visto desde el último discurso (del Comandante) en la clausura del VII Congreso del Partido; joya que inicia "Es difícil gobernar en tiempos de crisis”, y que por demás mantiene una gran vigencia.

Rojas Sánchez expuso cuán importante es beber de la savia de Fidel, además de sus recursos intrínsecos, su ejemplo personal y entrega a causas nobles.

El trabajo titulado “La vinicultura dentro de la cultura universal de Fidel Castro” fue el aporte del vinicultor holguinero Javier Marrero; el apasionado productor de vinos abordó el interés de Fidel sobre esta importante rama, en especial cuando asistía a eventos y cumbres y su deseo de su desarrollo en Cuba.



Osmar Álvarez Ricardo, profesor del Centro Universitario Municipal (CUM) de Cueto, acercó al auditorio a un proyecto de desarrollo local - basado en la idea y propuesta del historiador del Complejo Histórico de Birán, Antonio López- encaminado hacia turismo de naturaleza, en específico el senderismo, del cual Birán atesora grandes atributos.

“Raúl en su 92 aniversario” es un documental que presentaron los ponentes Nilser Batista y Roilán del Monte, valioso trabajo para la enseñanza-aprendizaje y el trabajo histórico y político-ideológico.

Rafael Tamayo Batista se encargó de presentar el trabajo “Raúl Castro Ruz, caracterización de un guerrillero”, que aborda el crecimiento de este hijo de Birán desde su lucha revolucionaria; con la mirada puesta en su diario, este profesor del CUM de Cueto, destacó la valía del ensayo político- guerrillero concebido para su aplicación en el II Frente Oriental, y que sirvió de plataforma para la Cuba después de 1959.

En su turno expositivo la enfermera Isidora Gordon Benjamin abordó el tema de su carrera desde Cueto, hasta Cuba toda, y misiones internacionalistas.



Bajo el título: “La ciencia de la enfermería, una realidad holguinera con raíces en Birán, la Licenciada Isidora Gordon Benjamín, junto a su colega Maritza Ruiz, recibieron muchos elogios.

Aplaudida fue, además, su relato sobre cómo desde su misión en Angola hasta el Congreso de la UJC y su encuentro con Fidel; asimismo su misión de escribir la historia de la enfermería en esta parte de Cuba y el país en general, donde destacan seis doctoras en enfermería.

Leopoldo Hernández Freeman explicó cuánto se hace por el trabajo comunitario; un reto porque Lina en Birán fue una gran precursora, admitió el Dr. en Ciencias.

El trabajo “La Yaya, sendero del guerrillero. Proyecto de turismo de naturaleza” de los autores Antonio López Herrera y Omar Álvarez Ricardo, acaparó la mayor atención.

El ponente Fernando Hechavarría acercó a los presentes al desarrollo a partir de la ponencia “Impronta de Fidel en el desarrollo de la industria mecánica holguinera”, que convirtieron a esta provincia en uno de los mayores polos industriales del país.



Danilo Expósito Caballero junto a un colectivo de autores dio a conocer su visión del legado del Comandante a través del trabajo titulado "El pensamiento científico e innovador de Fidel en la práctica de Díaz-Canel, donde aborda, entre otros aspectos, la intervención del Presidente cubano en la ONU en representación del G77+China.

Leonardo Molina recuerda la visita de Fidel al semi-internado "6 de Agosto" y su intercambio con el pueblo de Birán, la última vez que lo hizo hace 20 años atrás.

En total se presentaron 17 trabajos, los que fueron reconocidos; todos los autores recibieron obsequios por la cualidad de los trabajos presentados; a los pioneros que participaron y mostraron sus dibujos alegóricos fueron igualmente agasajados, así como las respectivas presidentas de la Sociedad Económica del País en su Capítulo Holguín, y la Asociación de Pedagogos en la provincia.

Hubo también halagos para otros protagonistas como el productor lechero Rolando Campos Pérez, quien siempre está dispuesto a cooperar con cualquier evento, como este donde fue invitado.

Fidel, Raúl y Lina a 120 años de su natalicio visto desde Birán

- Última actualización: Viernes, 06 Octubre 2023 15:33

Escrito por Departamento de Comunicación Institucional

Visto: 282



William Cruz Gómez, Primer Secretario del partido en el municipio de Cueto, además de felicitar a los ponentes, destacó tres aspectos: la importancia de aprender a hacer, a ser proactivos desde la comunidad, y pensar en Fidel con alegría, como parte activa en la transformación de la realidad.

Recibieron reconocimientos la Casa de la Cultura de Cueto, los instructores de arte, entre otros, este evento a la holguinera, fue precedido este 23 de septiembre celebraciones en Pinar del Río, la tierra del mejor tabaco del mundo.